
DIARIO DE LA CORUÑA,

DEL SABADO 21 DE OCTUBRE DE 1809.

S. Hilarion Abad.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Constantinopla 6 de junio. Prosigue triunfando el ejército otomano; y sábese positivamente que las victorias por él conseguidas y publicadas ya, son aun mayores de lo que se manifestó.

En 3 de mayo delante de Ibrahilow perdieron los Rusos mas de 150 hombres, y el resto del ejército que atacaba esta fortaleza, fué rechazado el dia 18 hasta mas allá del rio Sereth con pérdida de mas de 200 hombres.

El 23 volvieron á ser batidos y rechazados los Rusos hasta la aldea de Zimmira, que está situada en la margen izquierda del Danubio, frente de Sistava.

Todas las noticias convienen, en que reina el mayor descontento en el ejército Ruso, y que los oficiales explican sin rebozo el disgusto con que hacen la guerra á la Puerta, y que la desercion de los rusos que se pasan á los otomanos es considerable.

Los servios han sido batidos junto á Wiolin por los turcos. 500 cabezas de servios han sido mandadas á la Puerta por señal de la victoria.

En los contornos de Fetishan se lograron iguales ventajas contra los servios por los turcos.

El 5 de junio recibió la Puerta la noticia de haber derrotado las tropas del Baxá Hordhid á los servios junto á Nisa. Despues de haber degollado muchos servios los turcos, aprisionaron 70, y se posesionaron de sus baterías y municiones.

Semlin 27 de junio. Segun relacion que recibió el senado servio, emprendieron los turcos con fuerzas muy superiores el paso del Nisavra, y obligaron á retroceder el segundo cuerpo del ejército servio. Las fortalezas de Banya y Deligrad estan bloqueadas. Un des-

tacamento de turcos hace correrías hasta Esuprig. El general en jefe Jorge Petrowits, y los comandantes Melenko Stoyk, y Miaden Millowanowitsch marcharon con considerables fuerzas á socorrer al segundo cuerpo, y á los servios encerrados en Banya y Deligrad.

Despues de un combate que hubo la semana pasada en las fronteras de Albania, en que salieron mal los servios, evacuaron á Nawisabar, y Senitza; sin que haya ocurrido nuevo suceso, despues de los acaecimientos sobre el Drina y Kohibara.

Stokolmo 2 de septiembre. Meses ha que os participé mi opinión sobre los objetos que el coronel Adhesparre tenia en vista, que eran la deposicion de Gustavo IV, y el nombramiento del príncipe de Augustembourg como sucesor al trono de Suecia. En sus dos proyectos tuvo feliz éxito el coronel. El rey informó á la dieta, como el príncipe de Augustembourg aceptaba con reconocimiento la mas alta dignidad que la nacion puede dar; pero que rehusaba meterse en negocios del estado hasta el restablecimiento de la paz, que segun parece está próxima. Para este efecto se dió principio á una negociacion en Fredericksham. Los negociadores serán de parte de la Suecia el baron Stedengk, y el coronel Sehohdebaand; y por parte de Rusia el ministro de negocios extrangeros del emperador, acompañado de uno de sus secretarios. La negociacion está muy adelantada; y sé por conducto seguro, que los artículos que darán solo lugar á la diferencia de opiniones, serán el de cerrar los puertos de Suecia á las naves cargadas de productos de las colonias ó manufacturas inglesas; la posesion de Aland; y la fixacion de límites de la Finlandia rusa, sea en Caliz, ó en Remi; pero como los dos partidos parece que están dispuestos á la reconciliacion, no dudamos del buen resultado.

Habiendo el rey propuesto á la dieta, que deliberase sobre la futura suerte de Gustavo; el tribunal secreto pidió que se hiciese un inventario de lo que le pertenecia; pero como este exigia tiempo y demoraba la cosa, deliberóse que diera él una relacion de lo que era suyo, y que luego la dieta resolviese. Gustavo renunció la habitacion de Wisingo, y como no le es permitido ir á Christianfeldth, opinan que irá á establecerse en la Suiza.

*Postscriptum del periódico ingles titulado Correo de Londres
del 15 de septiembre.*

Desde el miércoles hasta hoy no hemos recibido papeles algunos, ni cartas del continente de reciente fecha. Segun las últimas

noticias venidas de las orillas del Danubio, consta que á pesar de los rumores esparcidos sobre estar ya concluido un tratado de paz entre Austria y Francia, que se hacian de una y otra parte en aquellos parages los mayores preparativos para renovar las hostilidades. El emperador de Austria se hallaba á la cabeza de un ejército de fuerza de 2000 combatientes, organizando ademas de esto numerosos cuerpos de reserva. Por otra parte Napoleón construía nuevas fortificaciones sobre el Danubio, y aumentaba varios cuerpos de su ejército con nuevas conscripciones. Asegúrase que en Francia prenden y maniatan á todos los hombres que hallan en los campos, capaces de manejar armas, y que los conducen al ejército. Lo mismo hacen en los países baxos, lo que motivó, segun se asegura, una seria insurrección, pues en los bosques del ducado de Luxemburgo se reunieron 60 refractarios que se oponen á sus opresores. El mismo espíritu de insurrección se advierte en todas las provincias del norte de Alemania sojuzgadas por los franceses; de modo, que aquellos habitantes buscan solo oportunidad y ocasion para declararse; y será la mas oportuna la renovación de las hostilidades.

Los avisos de Holanda que hay 15 días nos anunciaban estar ya firmada definitivamente la paz no se confirmaron; ni se recibió boletín francés que lo especificara, ni se observó que en la costa de Francia se hiciesen salvas y festexos con este motivo; y en quanto no se verifica esto debemos dudar del hecho. Verosimilmente el atraso dependerá de la Rusia, que parece estar hoy mas instruida de las intenciones de Bonaparte, y arrepentida de haber contribuido con su docilidad va por 3 años á sus conquistas y engrandecimiento.

Ayer corrió la voz, que se habian recibido diarios franceses, que no solo traian la paz entre Austria y Francia, sino tambien entre esta y los Estados-Unidos de América; pero no se recibieron tales diarios. La paz entre los Estados-Unidos de América y Francia no puede ser, porque segun cartas del 15 de agosto de nueva York aun no saliera la corbeta Wap, que habia de conducir á M. J. Q. Adams, comisionado para tratar con la Francia, y aun con la Rusia; y aunque á Liverpool llegó ya una persona, que salió quando la tal corbeta; no nos podemos persuadir, que con tanta prontitud y sin mas ni mas se entregase ciegamente el enviado á firmar tratado de tanta monta con una nacion que arruinó el comercio de los Estados-Unidos, y cuyo sistema político es incompatible con su independencia.

Llegó esta mañana una balija de Flesinga, donde sigue muy descontento L. Chatan, por las muchas molestias que sufren nuestras tropas.

Una balija de Suecia llegada esta mañana contiene el artículo siguiente: *Gotemburgo 8 de septiembre*: La novedad de hoy es haberse comenzado de nuevo las hostilidades de Alemania, y haberse reunido Rusos y Prusianos á la Austria contra Francia.

Coruña 21 de octubre.

AVISO.

Subscripcion en Lisboa.

Una sociedad de personas zelosas de la instruccion pública, considerando muy interesante para el adelantamiento de los conocimientos políticos de Europa la traduccion del *Correo de Londres* que se publica dos veces á la semana en aquella capital, por contener exáctas colecciones de tratados de paz y comercio, manifiestos, capitulaciones y otros importantes diplomas, determinó con permiso de S. A. R. formar de dicho correo una traduccion pura, íntegra y literal. Apenas llegado de Falmouth á este puerto de Lisboa el paquebot ingles, se hace y sale á luz dicha traduccion. Cada número ó gazeta tiene 8 páginas eu folio, y por lo mismo exige mucho trabajo de parte de los traductores, y particulares esfuerzos, que son dignos de la consideracion del público.

La subscripcion de este papel se hace en Lisboa en la lonja de Antonio Xavier del Valle en el arsenal número 48: para fuera se remiten por el correo las gazetas segun se traducen. La subscripcion desde el número 1, que es el publicado en Londres el 4 de junio de 1809 importa por un año 4800 reys: por 6 meses 2600: por 3 meses 1600; y cada número por sí 60.

Teatro. Hoy se representa la comedia titulada: *El Triunfo de Judith y muerte de Olofernes*, en la que se presentará una decoracion nueva, pintada por D. Juan Zerezo pintor de la compañía: Tonadilla, Saynete y Bayle.

DE ORDEN SUPERIOR.

En la Oficina de D. Francisco Cándido Perez Prieto.